

Trabajadores del Cesfam de Puqueldón paralizan por el deplorable recinto

Funcionaria que sufrió descarga eléctrica gatilló la protesta por las deficiencias del recinto de salud en Lemuy.

Julián Gesell Viveros
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl



FOTOS: CEDIDA

FUNCIONARIOS CESARON SUS ACTIVIDADES NORMALES. EXIGEN "DIGNIDAD LABORAL".

Hacinamiento, deterioro en la infraestructura y fallas eléctricas son partes de las problemáticas que han llevado esta semana a una paralización de manera indefinida de parte los funcionarios del Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Puqueldón.

La crisis en la salud municipalizada en esta comuna se agudizó el jueves último, cuando una trabajadora del recinto se electrocutó mientras esterilizaba una máquina autoclave, caso por el que hoy se encuentra con licencia médica.

Según se indicó, el consultorio data de inicios de los 70, funcionando originalmente como posta, subiendo de categoría a mediados de los 90, con una capacidad

de 10 empleados. Con el tiempo se sumó el uso de la escuela aledaña, con más de 70 años de existencia, implementada como box de atención.

"Esto es una falta de mantención, estamos en un área muy deplorable para trabajar (...). Se había avisado anomalías, que todos los días había cortes de luz en el cesfam y en otras dependencias para que atiendan los profesionales. Se había avisado, (...) pero nunca hemos tenido nada conciso, no han existido grandes cambios", sostuvo a un medio radial Óscar Meza, presidente de la Asociación de Trabajadores

de la Salud Municipalizada (Asotrasampu) de Puqueldón.

Tras iniciar su paralización el lunes, que solo considera turnos éticos en urgencia, farmacia y triaje, los trabajadores exigen 10 puntos de un petitorio que debiesen ser resueltos para deponer la movilización. Suman 14 puntos adicionales para un plan con plazos y acciones concretas.

Los funcionarios de la salud primaria lemuyana emplazan a su empleador, la Corporación Municipal de Puqueldón, "por la gestión inadecuada", y al Servicio de Salud Chiloé (SSCh), "por la

falta de fiscalización en el funcionamiento de los establecimientos de la comuna", en lo que añaden las postas y las estaciones médico-rurales, sostienen en un comunicado.

"Debemos paralizar nuestras funciones hasta que las condiciones de seguridad de los establecimientos de salud de la comuna de Puqueldón se regularicen, y sea seguro volver tanto para nosotros como los usuarios", se explicita en el documento. "Paralización que vamos a estar evaluando día a día para su deposición", aseveró Karen Bergmann, secretaria de la Asotrasam-



MARCELA CÁRCAMO, DIRECTORA DEL SERVICIO DE SALUD CHILOÉ, LLEGÓ AYER AL CONSULTORIO CON EL EQUIPO DE RECURSOS FÍSICOS DEL ORGANISMO PROVINCIAL.

pu.

DIRECTORA Y ALCALDE

Según los movilizados, la adhesión es casi del 100%. El lunes sus representantes se reunieron con autoridades del SSCh en Castro, estableciendo acuerdos para poder abordar las deficiencias planteadas, entre ellas una visita por parte de la dirección y el área de recursos físicos del organismo provincial, la que se concretó ayer.

"Personal de salud de recursos físicos va a hacer un levantamiento de los planos y de las instalaciones del edificio, para ver qué podemos rescatar del edificio y cuál sería la solución. Nosotros debemos tener una propuesta de aquí al miércoles y jueves, porque tenemos que retomar las actividades de salud", advirtió Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, ayer en su visita a la capital lemuyana.

Por su parte, el alcalde de la comuna, Rodrigo Ojeda (indep.), argumentó que des-

de que asumió el cargo, a mediados del 2021, "prácticamente había un abandono del cesfam", lo que ha implicado generar una serie de gastos que "para nosotros, como municipalidad, ha sido brutal", catalogó. "El cesfam de hoy en día ya no aguenta reparaciones, entonces no sabemos qué hacerle más (...) por eso le estamos traspasando esta responsabilidad a ellos (SSCh)", adjuntó.

De hecho, en el poblado desde el 2018 están abandonadas las obras que construyó la empresa Titanium para un nuevo consultorio, con más del 70% de materialización. A seis años de nulo avance de faenas, este año el propio servicio de salud ratificó que no antes de 2026 serían retomados los trabajos para concluir este cesfam, luego del proceso de rediseño del proyecto original. La iniciativa inicialmente correspondió al municipio, tarea que se traspasó al SSCh en el 2022. ☺

Fomentan liderazgos comunitarios para



MUNICIPALIDAD DE CHONCHI